
反對 獨立保險業監管局��
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我知道要成立獨立保險業監管局，我認為係不實際的舉動，故此黎抒

發己見 

 

香港保險業總工會進行調查顯示，有近八成市民反對保監局要向保單

持有人收取 0.1%的徵費；調查指有四成三人反對成立獨立保險業監管

局。市民亦認為有問題的是保險公司的不良產品，而非中介人；認為

保監局是借民意打壓保險界。工會要求保險業監管局不要針對保險中

介人。  

 

現 時 業 界 的 自 我 監 管 機 制 行 之 有 效 ， 共 三 個 監 管 機 構 分 別 監 管 
保 險 代 理 和 保 險 經 理 ， 為 合 資 格 人 士 發 牌 ， 亦 有 權 吊 銷 違 規 從 
業 員 的 牌 照 。  
�

況且，保險界裏亦有委 員 會 每 年 處 理 一 千 多 宗 市 民 對 保 險 代 理 的 投 
訴 ， 而 委 員 會 成 員 包 括 律 師 公 會 代 表 、 會 計 師 公 會 代 表 、 消 費 
者 委 員 會 代 表 、 退 休 公 務 員 和 三 位 業 界 代 表 ， 絕 對 不 是 自 己 人 
管 自 己 人,又何必再浪費公帑，令起一個獨立監管局呢？  
對於投 保 人 徵 費 來 維 持 保 監 局 開 支 ， 「 變 相 買 一 份 保 險 等 於 納 另 

一 份 稅 」 ， 以自己市民 ge 角度來說，我想  買 保 險 的 意 欲 會 減 退，從而

令很多保險從業員的工作機會大大減低，甚至提升失業率。這對香港整個經濟

發展未必絕對有利。 

 

整個制度仍然缺乏透明度（顧問報告的研究細節和方法沒有披露），與其設立

一個全新的監管局；不如想辦法去改善現有的機制。況且取消自律監管機制，

或許會令業界失去自律精神的專門知識及經驗。  
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